

Fecha: 15-05-2025
 Medio: La Segunda
 Supl.: La Segunda
 Tipo: Noticia general
 Título: Ejecutivo descarta a Marfán y opta por Benavides para el CFA

Pág. : 7
 Cm2: 283,5
 VPE: \$ 629.623

Tiraje: 11.692
 Lectoría: 33.709
 Favorabilidad: No Definida

Ante reticencias de la derecha

Ejecutivo descarta a Marfán y opta por Benavides para el CFA

Marcelo Pinto

El exministro de Hacienda Manuel Marfán asomaba hasta el martes como favorito en el Senado para reemplazar al economista Jorge Rodríguez en el Consejo Fiscal Autónomo (CFA). Pero el escenario cambió repentinamente.

Los legisladores de oposición (cuyos votos son indispensables para ratificar el nombramiento) reconocían los méritos de Marfán. Sin embargo, algunos de ellos tenían "dudas", debido a su " cercanía" con el ministro de Hacienda, Mario Marcel.

"Un consejero del CFA no sólo debe ser, sino también parecer", había advertido un legislador de Chile Vamos, la tarde del martes, cuando Marfán aún corría con ventaja para ocupar el puesto de Rodríguez.

"Marfán tiene un solo pero. Que es muy amigo de Marcel", resumió el mismo parlamentario, apuntando tácitamente a



que su vínculo con el titular de Hacienda podía terminar amagando su "independencia" en el CFA.

Consciente de que las dudas en la derecha respecto de Marfán ponían en riesgo su ratificación en el Senado (quórum de dos tercios), el Ejecutivo buscó un plan B, que terminó sacando del camino a Marfán (pese a que, tras ser sondeado por el Gobierno, había manifestado su disposición a entrar en carrera).

Una señal de lo que finalmente pasó la dio un senador de derecha la noche del martes. En un pasillo del Senado, comentó, jugando al misterio: "Capaz que no sea él y que termine siendo una mujer".

Ayer por la tarde, un colega oficialista comentó sobre el mismo tema: "El Ejecutivo cambió de caballo". Se refería a que las negociaciones con la derecha estaban decantando por alguien distinto a Marfán: Paula Benavides.

Prefería el FAPP

La economista (PUC) ha ejercido distintas tareas en Hacienda, desde 1999. Es, además, académica, presidió Espacio Público y formó parte de la Comisión Técnica de Pensiones (área en la que es especialista).

Bajo reserva, un senador oficialista

que sigue de cerca el proceso para reemplazar a Rodríguez confirmó que Benavides (a quien describe como "progresista, sin militancia") concita en la derecha más apoyo que Marfán.

De todos modos, el legislador cuestionó las suspicacias de la oposición hacia el exministro, bajo el argumento de que a Marcel le quedan sólo meses en el cargo. Y que nadie podía cuestionar la solvencia y mesura de Marfán.

Según el mismo parlamentario, Benavides terminó generando apoyos en la oposición debido a su trayectoria. Pero también por dos razones clave: integró en el pasado el CFA, y fue nominada para ese cargo en 2019, por el entonces Presidente Sebastián Piñera.

En círculos políticos aseguran que la economista estaba inicialmente interesada en integrarse al nuevo Fondo Autónomo de Protección Previsional (FAPP).

La propuesta para ser parte del FAPP, sin embargo, ya la mandó La Moneda al Senado y no la incluyó a ella. Lo cual, en los hechos, despejó el camino para que Benavides pueda optar al CFA.

El Ejecutivo planea oficializar pronto su propuesta al Senado. Pero ello no ocurriría ya hasta la vuelta de la semana regional.